



Apuntan a perfil técnico y político de los futuros seremis de Los Ríos



ARCHIVO DIARIOAUSTRAL.

GABINETE REGIONAL SERÁ LIDERADO POR LA DELEGADA PRESIDENCIAL DE LOS RÍOS, VICKY CARRASCO, RECENTEMENTE NOMINADA POR EL PRESIDENTE ELECTO JOSÉ ANTONIO KAST.

EN EVALUACIÓN.

A poco más de tres semanas de que asuma el nuevo gobierno, está pendiente aún la designación de los representantes de los ministerios en la región. Los partidos políticos de derecha han presentado sus cartas.

María Alejandra Pino C.
mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

Son los representantes de los ministros en la región. Y según se ha informado desde la Oficina del Presidente Electo (OPE), los criterios para su nombramiento obedecen a una alta capacidad técnica, representatividad política y territorial.

Veinte secretarios regionales ministeriales (seremis) deben ser designados en la región: Obras Públicas, Educación, Vivienda, Minería, Energía, Mujer y Equidad de Género, Trabajo y Previsión Social, Transportes y Telecomunicaciones, Medio Ambiente, Justicia,

Economía, Seguridad Pública, Salud, Culturas, Desarrollo Social y Familia, Agricultura, Gobierno, Bienes Nacionales, Deportes y Ciencias.

A poco más de tres semanas de asumir el gobierno del Presidente electo José Antonio Kast, la designación en estos cargos está pendiente.

Futuras autoridades, como el ministro de la Secretaría General de la Presidencia (Segpres), José García Rumínot, ha señalado que serán elegidos en base a las ternas propuestas por los delegados presidenciales regionales, en conversación también los ministerios y parlamentarios.

En Los Ríos, a pesar de ser

consultados, representantes de la derecha no entregaron nombres.

Sin embargo, han trascendido algunos. Por ejemplo, el de Carolina Zúñiga en la Seremi de Obras Públicas. Fue directora regional de Obras Hídricas y actualmente cumple funciones en el MOP Los Ríos. Fue consejera regional y candidata a gobernadora regional por el Partido Republicano.

En Educación, Carlos Crot, quien ya lideró esa cartera en la región durante el primer gobierno del exPresidente Sebastián Piñera.

Y en Vivienda, Italo Pérez. Anteriormente, fue administrador municipal en la administración del exalcalde de Valdivia y actual

diputado electo Omar Sabat.

CALIDAD TÉCNICA Y COMPETENCIAS

Sobre el futuro gabinete en Los Ríos, la presidenta regional del Partido Republicano, Oriet Montecinos, indicó que se busca un equilibrio que refleje las convicciones de la colectividad.

Esto es -detalló- "calidad técnica , competencias demostradas y con la capacidad de cumplir políticamente nuestra visión. Al final eso es lo que esperan los ciudadanos que nos eligieron".

En tanto, respecto de un equilibrio entre los sectores de derecha, el diputado electo Daniel Valenzuela (independiente -RN) señaló que "esto

(viene de la página anterior)

no se trata de quién tiene más o quién tiene menos espacios. Lo central es quiénes son las personas más idóneas para ocupar los cargos", y al mismo tiempo dijo que siempre es positivo que exista representación de los distintos sectores que apoyan al gobierno.

Sobre el perfil de los próximos seremis, planteó que deben ser profesionales altamente competentes. "Cada cargo requiere experiencia específica, conocimiento del área y, además, respaldo político. Ese respaldo debe venir tanto de las autoridades designadas por el gobierno central como de los parlamentarios de la región. Asimismo, estas personas deben contar con la confianza plena de los ministros de cada cartera, porque hoy nuestra región enfrenta problemas urgentes que no admiten más postergaciones", expuso.

En esa línea, manifestó que "no es aceptable que las familias tengan que esperar 14 años por una vivienda. La doble vía de nuestra capital regional debe ser una prioridad. Los recortes en obras públicas y en vivienda que ha sufrido la región deben ser defendidos con fuerza. Hay muchas tareas urgentes que abordar y, por lo mismo, las autoridades que se designen a nivel local deben ser personas con experiencia, capacidad y compromiso".

El diputado electo enfatizó que lo más importante es que se requieren autoridades que "vayan a servir y no a servirse del Estado. De eso, lamentablemente, ya hemos visto demasiado. Hoy la región necesita gestión, liderazgo y sentido de urgencia".

A su vez, el presidente regional de la UDI, Pedro Lamas, coincidió en que más que un cuoteo se están buscando los mejores perfiles para responder -planteó- "a este gobierno de emergencia, entendiendo que hay hartsos temas prioritarios y urgentes en la región, en conectividad, infraestructura, salud, vivienda".

En el mismo sentido, expresó que "apostamos a que sea gente de la región, con conocimiento del territorio, con experiencia, ya sea en el mundo municipal, público o privado".

"Evidentemente, la fórmula nunca es perfecta, siempre en el camino quedan heridos, alguien no va a quedar conforme con todas las nominacio-



CONECTIVIDAD E INFRAESTRUCTURA SON PRIORIDADES EN LA REGIÓN QUE DEBEN ATENDER FUTUROS SEREMIS.

“

Entendemos que por sobre nuestros gustos o deseos personales está el bien común, que es dar respuestas a los chilenos que esperan que las instituciones funcionen...."

Oriet Montecinos
Presidenta reg. P. Republicano

“

Como presidentes regionales hemos aportado una base de datos a nivel nacional. Desde la UDI trabajamos hace tiempo en una red de profesionales y pusimos a disposición varios de esos perfiles..."

Pedro Lamas
Presidente regional UDI

nes", indicó; sin embargo, señaló que se están haciendo los esfuerzos de que éstas "respondan a los perfiles que requiere este gobierno de emergencia".

CONVERSACIONES

El escenario ideal es que las nuevas autoridades estén designadas antes del 11 de marzo.

Daniel Valenzuela indicó que hoy todos los nombres están en manos de la delegada presidencial.

"Desde Renovación Nacional hemos entregado nuestras

“

Lo central es quiénes son las personas más idóneas para ocupar los cargos. Siempre es positivo que exista representación de los distintos sectores que apoyan al gobierno..."

Daniel Valenzuela
Diputado electo

propuestas para que sea el Presidente de la República quien evalúe y defina los mejores perfiles", afirmó y subrayó que no se trata de imponer nombres, sino de designar a las personas más competentes, con experiencia y capacidad real para hacerse cargo de los temas urgentes que enfrenta la región.

"No estamos para improvisar. En ese sentido, Renovación Nacional cuenta con personas altamente calificadas y con trayectoria suficiente para asumir estas responsabilidades", aseguró el diputado electo.

En tanto, Pedro Lamas detalló que en el marco de la nominación, se estableció una mesa de conversación y negociación para buscar los mejores nombres.

En esta instancia, en la cual están representados el Partido Republicano y Chile Vamos y en donde tienen presencia los parlamentarios electos, se han evaluado perfiles, nombres y currículos entregados por los distintos partidos políticos.

Además -detalló- "como presidentes regionales hemos aportado una base de datos a

nivel nacional. Desde la UDI trabajamos hace tiempo en una red de profesionales y pusimos a disposición varios de esos perfiles".

Lamas proyecta que el gabinete regional sea "un espejo" del escenario nacional, esto es, "conformado por independientes, militantes del Partido, Republicano, la UDI, Renovación Nacional y otros".

PARTICIPACIÓN EN EL GABINETE

Consultada sobre las seremías que el Partido Republicano considera claves y a las cuales le gustaría llegar, Oriet Montecinos dijo que no tienen "regalonas", sino que persiguen una distribución que refleje correctamente la participación de toda la coalición que gobernará.

"Pero somos razonables y flexibles. Entendemos que por sobre nuestros gustos o deseos personales, está el bien común, que es dar respuestas a los chilenos que esperan que las instituciones funcionen. Y para eso necesitamos personas que cumplan con el perfil del cargo, independiente de si milita en un partido o si es independiente", reforzó.

En el caso de la UDI, Pedro Lamas planteó que todos los servicios públicos tienen un rol relevante. Sin embargo -explicó- la UDI "está mirando con atención el Ministerio de Vivienda, por ejemplo, en donde hay muchas materias urgentes que están pendientes".

Y añadió que buscan tener presencia en ministerios técnicos que son -dijo- importantes para destrabar proyectos y agilizar la inversión. CG